
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會內務委員會經
過近40分鐘的討論，以15票贊成、8票反對、8票棄權，
通過去信行政長官曾蔭權，要求代為安排邀請國務院港
澳辦主任王光亞在訪港時，到立法會與全體議員會面。

葉國謙批反對派用字挑釁
社民連議員梁國雄昨日在內務委員會上提出動議，指

王光亞早前與立會建制派議員會面，引起反對派議員不
滿，為「釋除議員疑慮」，要求立會內會邀請王光亞訪
港時與全體議員會面，「王光亞作為特首的頂頭上司，
有理由與全體議員會面，而非私底下與部分議員見

面」。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙則表示，他們對邀

請王光亞會面並沒有意見，但認為反對派議員在信
中，不應使用「憂慮」、「不滿」等挑釁性字眼。工

聯會議員黃國健亦指，建制派議員與王光亞的會面是
公開的，有很多傳媒到場採訪，並非秘密或私下見
面，反對派不應亂扣帽子。工聯會議員潘佩璆則批
評，長毛聲稱王光亞為特首的「頂頭上司」，是違反
常識之言，長毛應好好補習一下。
最後，內會通過有關動議。內會主席劉健儀稍後會以

內會名義去信特首，要求對方代為安排與王光亞會面。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦主任彭清
華，副主任周俊明、黎桂康、殷曉靜，秘書長楊建
平，以及辦公廳、協調部、社聯部、經濟部和港
島、九龍、新界3個地區工作部負責人，與前來拜年
的香港自由黨主席劉健儀，名譽主席田北俊，副主
席方剛、周梁淑怡以及自由黨地區委員會主席、常
務委員、中央委員、區議員、地區幹事等60多人舉行
新春團拜。團拜活動由黎桂康主持。

劉健儀田北俊逾60人拜年
彭清華在致辭中，回顧了過去一年國家及香港發

展的巨大成就，展望了「十二五」時期國家發展的
美好前景和香港發展的新機遇。
彭清華指出，在這次國際金融危機中，由於中央

的堅強領導、果斷決策和採取有力措施積極應對，
中國成為最早走出金融危機陰影，率先實現經濟復
甦的國家。在金融危機衝擊最厲害的2009年，中國超
額完成了「保八」的目標，經濟增長速度達到
9.1%；去年中國國內生產總值增長10.3%，重上兩位
數。中國綜合國力明顯增強，經濟結構調整步伐加

快，國內就業狀況、財政狀況持續改善，人民生活
水平顯著提高。
彭清華說，香港在這次國際金融危機中的表現也

比上次亞洲金融危機時「硬朗」許多。去年香港本
地生產總值增長6.6%，為近年來最高水平，經濟復
甦勢頭得到進一步鞏固和加強。相信有偉大祖國作
為堅強後盾，香港一定能夠抓住機遇，加快發展，
再創輝煌。
彭清華對自由黨堅持愛國愛港立場，擁護「一國

兩制」方針和《基本法》，支持特區政府依法施政，
推動政改方案通過等工作給予了充分肯定。彭清華
說，作為一個代表工商界並兼顧不同階層利益的政
黨，自由黨是香港政治舞台上一支不可缺少的重要
力量。

盼凝聚工商界專業人士
他希望自由黨不斷加強自身建設， 力培養年輕

政治人才，發揮自身優勢，凝聚工商界和中產專業
人士，不斷提高參政議政水平，積極支持特區政府
依法施政，為貫徹落實「一國兩制」方針和《基本
法》，為香港的繁榮、發展、穩定做出新貢獻。
自由黨主席劉健儀代表該黨對中聯辦表示感謝，

並表示要帶領自由黨積極參與香港社會事務，為保
持香港繁榮穩定發揮應有作用。田北俊、方剛、周
梁淑怡等也分別作了發言。
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航運科技零售業擴選民基礎
政府就特首選舉條例提修訂 微調3功能界別

高官議員鬥潮語 個個「囧晒」

立會邀王光亞晤全體議員
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會就2012年兩個選舉辦法條例草案進入最後審議

階段，並決定在下月2日恢復二讀。特區政府宣布，當局會再就行政長官選舉條例提出

新的技術性修訂，微調3個功能界別的選民基礎，包括增加航運交通界28名團體選民；

接納香港資訊科技聯會的表決成員為合資格選民；以及在批發及零售界增

設3個具規模的中醫藥業協會及商會。

自由黨訪中聯辦 彭清華勉發揮優勢

■自由黨60多名成員昨日到中聯辦拜年。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會秘書處就議員
助理的薪酬展開調查，發現議員助理的流失率達
34%，故建議根據公務員職級薪酬計算議員聘請助理
的開支，將有關的資助額由08/09年度每月約95,400
元，增加至近15萬元，並提供約滿酬金。
秘書處調查又發現，議員進行公共及社會政策研究

的資源不足，建議每年額外撥款超過13萬元，讓議員
聘請外間顧問做研究。

議員倡選舉宣傳可聯名

陳永棋挺唐唐選特首
2012年特首選舉前哨戰即將開鑼，

特區政務司司長唐英年及行政會議召
集人梁振英（CY）均被坊間視為「熱門人選」。全國
政協常委陳永棋在一公開活動上大打友情牌，率先公
開「挺唐」，指自己與唐家是世交，又點評「雙『英』
戰」中以唐唐較為「大熱」。
中華總商會昨日舉行新春團拜活動，行政長官曾蔭

權及中聯辦主任彭清華等聯同一眾高官畀面到場，政
商界雲集共賀新春，場面熱鬧，而兩位疑似「特首候
選人」亦同台主持祝酒儀式。
在活動中，棋哥被傳媒追問2012年特首選情時，開

列了新一任特首人選的條件，指對方必須具備民望及
能力，更不諱言稱眾人皆知唐英年是大熱人選，但卻
不願多談細節，只稱自己與唐家都是紡織界出身，與
唐爸爸唐翔千份屬好友，與唐唐亦相識數十年，隨即
哈哈笑說「暫時只講這麼多」，但預期特首選舉勢必成
為下月北京人大政協「兩會」的政壇熱話之一。

蔡冠深：下任須聯結官商民
中華總商會會長蔡冠深則認為，下任特首必須得到

中央認同，具備國際形象，並期望他能繼續重視香港
經濟及民生發展，尤其是促進官商民合作。被問到唐
唐及CY誰較勝任時，他坦言一切有待候選人正式參選
後才能評論，至於近期是否有疑似候選人向商界「拉
票」，他則大賣關子說：「其他人經常找我傾偈，但這
方面好少傾。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

立會倡議員助理增薪

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）根據現行選舉安排，候
選人可獲政府資助免付郵資向每名選民寄出宣傳信一
封。在立法會《2010年行政長官選舉（修訂）條例草案》
及《2010年立法會（修訂）條例草案》委員會上，多個
黨派的議員再次促請當局放寬有關宣傳品的規限，容許
同一政黨或有聯繫的候選人，以同一份宣傳品作跨界別
或跨區宣傳，既環保也有助發揮輻射宣傳效應。政制及
內地事務局局長林瑞麟在回應時說，選舉事務處現正考
慮相關改動對各黨派及獨立候選人是否公平，暫時未有
定案，並強調一旦議員的建議被採納，亦不涉及修改現
正討論的選舉條例，只需要修訂選舉附例及指引。

「新同盟」被踢出協調
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨一批「千年老

二」成立的「新民主同盟」，在反對派就區議會選舉
協調期間，繼續躲在民主黨羽翼下佔據有利位置，其
後始退黨來避過挑戰者，意圖「又食又拎」。不過，
負責選舉協調的「民主動力」證實，民主黨已通知他
們在協調名單上刪除部分退黨者的名字，即該等人的
選區將成為「解放區」，供其他有興趣的政團「報
名」，「新同盟」這次或會「賠了夫人又折兵」。
「民主動力」的蔡耀昌證實，民主黨已經提出在協

調名單中，刪除部分退黨成員的名字，令該部分人經
協調後獲「分配」的選區成為「解放區」，即有興趣
的團體都可以提出名單，在這些地區出選。被問及
「新民主同盟」有否就此與「民主動力」聯絡時，他
則指，目前並未接獲其他組織希望加入協調機制的要
求。

卿姐自己看漏亂鬧人
新春伊始，民主黨副主席劉慧卿

已經火氣十足，在立法會上演一幕
「睇漏文件，鬧錯好人」。話說政制及內地事務局局長
林瑞麟在會上主動回應了卿姐一直關注的候選人選舉
資助問題，坦言當局已因應通脹把資助額由11元上調
至12元一票，又指5成選舉經費資助，即由參選人及
公帑各出一半是較公道的做法，故特區政府讓步機會
不大，但他仍願意再研究是否有空間作出技術性調
整。
詎料卿姐突然發難，指當局未有因應她要求提供

相關選舉資助的資料：「3、4個星期都出唔到個
表，情況那麼差，唔肯加就算！」正當卿姐聲大夾
惡之際，秘書處代表卻澄清她手上資料欠缺了部分
頁數。

「火羅爆」傻笑死撐
所謂「風水輪流轉」，林局長當即揶揄卿姐：「睇

文件要睇齊一點，今次未必係你錯，是影印失誤。」
又強調局方日前提交的文件，已詳列04及08年的立
法會地區及功能界別選舉中，候選人的得票、選舉
經費及補貼等數字。卿姐當場「火羅爆」，只好一邊傻
笑，一邊死撐當局應再三考慮把資助額增至15至18
元。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

公開表態

自暴其短

立法會《2010年行政長官選舉(修訂)條例草案》及
《2010年立法會(修訂)條例草案》委員會昨日舉行會
議。會上，政制及內地事務局局長林瑞麟主動就行
政長官選舉條例提出修正案，進一步擴闊3個功能
界別的選民基礎。

航運界增28團體選民
在航運交通界，當局決定新增28名來自海陸空的

合資格運輸團體選民，包括機場管理局專營服務商
及特許經營者、的士團體、非專營巴士團體、跨境
巴士團體、停車場及隧道管理公司、駕駛訓練團
體、物流業以及汽車維修團體。

劉健儀促快改票制
航運交通界立法會議員、自由黨主席劉健儀有

見爭取多年終見成果，在會上對當局的決定表示
歡迎，指是次雖然增設28名代表只屬小數目，但
依然希望「入得一個得一個」，又促請當局盡快將
交通航運界的團體票或公司票，改為董事票或個
人票。
她並建議，特區政府公布其餘團體落選的客觀原

因，包括考慮準則及數據文件，以成為日後的參照
基礎。

林瑞麟允續檢視需要
林瑞麟在回應時表示，按照政府政策立場，現階

段不會對傳統功能界別的選民基礎進行重大改變，
但卻會一如既往在選舉前檢視界別選民基礎的調整
需要，以反映界別的最新發展情況。而自03年立法
會修定條例訂立以來，政府共接獲逾100個團體申
請，要求加入各個不同功能界別。
他強調，當局在考慮有關問題時，主要以團體的

代表性、活躍程度、規模貢獻等作為考慮準則，例
如的士團體需坐擁200部的士、非專營巴士團體需
持有150部巴士等交通規限，「上述準則未必與現
時的界別選民對稱，但今後就會按準則辦事。倘符
合政策規定的，未來再會考慮其他申請」。

梁美芬倡納少數族裔
另外，專業會議議員梁美芬建議政府考慮增加地

產代理、中小企、少數族裔的政治參與。林瑞麟認
為，目前的中小企並非參與無門，而少數族裔亦不
能與法定專業界別看齊，故不能隨便增加界別分組
及功能界別，「我們已經無足夠空間納入其他行
業，要加就要重新檢視320萬名登記選民，以維持
整體政策發展」。

香港新一代好說「潮語」，
無論政府與政黨中人，倘未能

掌握，和香港年輕一代不免會有點「代溝」。在
立法會新春午宴上，特區政府官員及各議員齊
齊「估潮語」，包括「chok樣」、「C9」、「囧」
等等，結果議員隊以7比4勝出。看來特區高
官，有需要惡補一下了。
立法會主席曾鈺成昨日代表立法會，宴請行

政長官曾蔭權及各官員共賀新春。會上，曾蔭
權打上紅色煲呔，政務司司長唐英年等的領帶
也換上紅色，更添一點節日氣氛。
按照一貫傳統，在賀年飯前，官員隊和議員

隊都會先玩一次熱身遊戲，而是次為「估潮
語」：官員隊由「好打得」的發展局局長林鄭
月娥、審計署署長鄧國斌及政府產業署署長關
錫寧組成，議員隊就分別為經濟動力的林健
鋒，民建聯的黃容根及職工盟的李卓人。

「chok樣」「C9」一頭霧水
遊戲開始，由議員隊先估，第一條為

「chok樣」，各隊員初時都一頭霧水，要在台
下公民黨的陳淑莊「出貓」提水，大叫「有
型」，隊員才能於限時內答中。隨後，遇到
「C9」，李卓人大叫道：「D9（議員對政制及

內地事務局局長林瑞麟的稱呼）我就識，C9
是什麼？」陳淑莊就大叫「師奶」。不過，對
用來形容禁煙條例生效後、很多煙民都要站
到街頭「煲煙」的「打邊爐」，大家就相當熟
悉。

曾鈺成笑指黃毓民強項
輪到官員隊，大會打出「囧」字，各官員都

呆了，只懂站在台上無法回應，曾鈺成就忍不
住笑言，這個字正好用來形容在場官員的情
況。而在搶答環節中，林鄭遇上「毒男」一
詞，即時答為「時常躲在家中的男性」，但就被
議員取笑，指很多男人都喜歡躲在家中，但並
非個個都是「毒男」。至於何謂「攬炒」，在場
所有議員及官員都不懂回答，曾鈺成就笑言倘
原社民連成員黃毓民在場就一定懂得回答，因
為對方在發言時說過，即「累鬥累，大家攬住
一起衰」的意思。最後，議員隊7比4勝官員
隊，並由主禮嘉賓曾蔭權頒獎。
隨 位於添馬艦的新大樓落成，在中環舊立

法會大樓舉行的新春午宴將會成為歷史，往後
的新春午宴都會搬到該處舉行。因此，曾鈺成
就送上一份立法會會議廳的剪紙畫讓曾蔭權留
念。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）2012年行政長官及
立法會選舉條例草案小組委員會已完成審議工作，
並於下月初在立法會恢復二讀。據了解，工聯會、
民主黨及公民黨提出合共15項修訂，包括放寬「超
級區議員」（超選）提名門檻及參選資格、大幅修改
特首選委會的議席分配及擴闊選民基礎、廢除規定
行政長官無政黨背景等。

黃國健盼前區議員可選
工聯會議員黃國健要求政府放寬「超級區議員」

參選門檻至「中間落墨」，將參選資格放寬至前任民
選區議員，以確保「超級區議員」的質素要求，否
則只會阻礙資深政治人物參選，「現時候選人在被
迫情況下，要先得到區議會入場券，是不公平的做
法，日後在小區的服務時間亦會遞減」。
不過，多名議員提出，所謂「前任民選區議員」

是否包括97回歸前的民選議員，立法會法律顧問馬
耀添稱，在文字層面無分別，但仍需視乎區議會條
例生效日期。

林瑞麟憂衍生更多問題
政制及內地事務局局長林瑞麟在回應時重申，放

寬參選資格至前任區議員，只會脫離民主基礎，甚
至衍生很多「窄問題」，包括是否納入委員等問題，
故政府堅持收緊參選權至由民選區議員相互提名，
「我好明白工聯會提出修定的原因，亦尊重工聯會思
維，但與政府好難達到共識」。
民主黨則建議將「超級區議員」提名門檻降至10

名，望令選舉「更見火花」。林瑞麟在回應時重申，
根據年底區議會產生的約400名區議員，預料屆時將
出現20多個參選名單，相信選舉已具足夠競爭性。

古怪比賽

■在立法會
新 春 午 宴
上，曾蔭權
和唐英年被
議員「大包
圍」。
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